



Narcotráfico. El ex gobernador de Jalisco, asesinado en 2020, entregó una carta al presidente en la que el capo apuntaba: “Ya pagué mis delitos, le pido que me dé mi libertad, que la justicia me haga justicia”

Aristóteles intercedió en 2013 por Caro Quintero ante Peña Nieto

JORGE MARTÍNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

—Rafael Caro Quintero pidió en 2013 su libertad a Enrique Peña Nieto a través de una carta que el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, entregó al Ejecutivo.

Elizabeth Castro Cárdenas, actual directora Operativa de la Industria Jalisciense de Rehabilitación Social, asegura que fue ella quien dio al gobernador la misiva del capo detenido el viernes.

El narco buscado en México y EU salió de prisión seis meses después. MILENIO confirmó con funcionarios de primer nivel del ex mandatario local la veracidad del documento. PÁGS. 6Y7

Caro Quintero imploró por su libertad a Peña

Narcotráfico. Aristóteles Sandoval, ex gobernador de Jalisco asesinado en 2020, entregó una carta al presidente en la que el capo pedía salir libre, según la intermediaria Elizabeth Castro

JORGE MARTÍNEZ Y RUBÉN MOSSO
CIUDAD DE MÉXICO

En 2013, Rafael Caro Quintero solicitó al presidente Enrique Peña Nieto interceder por él para obtener su libertad a través de una carta entregada al mandatario por el entonces gobernador de Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval; seis meses después el capo sinaloense salió caminando del penal de Puente Grande.

Elizabeth Castro, directora operativa de la Industria Jalisciense de Rehabilitación Social, dijo que ella dio la carta del capo al gobernador para que le fuera entregada a Peña; 15 días después, el gobernador le confirmaba la entrega de la misiva al Presidente.

“Señor presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Yo, Rafael Caro Quintero, llevo 28 años y

no recuerdo cuántos días y meses privado de mi libertad por estos delitos los cuales ya pagué, le pido que me dé mi libertad”, señalaba la carta que llevaba la firma y huella del capo, aseguró Castro en entrevista con MILENIO.

“Ya pagué lo que me están diciendo que debo a la justicia y ahora le toca a la justicia hacerme justicia y le pido que apoye mi



liberación, porque es más lo que se dice de mí que la realidad”, detallaba el texto, según Castro.

Castro afirma que durante los 28 años de prisión vio llorar a Caro Quintero tres veces: “Cuando conocí a Diana, su esposa, después de que eran marido y mujer lloró; luego me pidió que le consiguiera un cirio y una bendición papal y mi mamá fue al Vaticano y le trajo la bendición papal y un cirio y lloró muchísimo ese día; y la tercera vez que lo vi llorar como Magdalena fue cuando le dije que su carta ya estaba entregada al Presidente”.

MILENIO consultó con funcionarios de la entonces administración de Jorge Aristóteles Sandoval, quienes confirmaron la existencia del documento.

Castro explica que en los tiempos de la liberación de Caro Quintero, ella ocupaba el cargo de Directora del Instituto Jalisciense de Rehabilitación Social, aunque a lo largo de su carrera se ha desempeñado en otras áreas en la administración pública de Jalisco.

—¿Qué te comentó el gobernador ante tal petición?

—Me dijo Jorge Aristóteles Sandoval, que en paz descanses: sí, Elizabeth, claro que sí, con mucho gusto. Coordinó para que esa carta llegara a manos del Presidente si tú me la das a mí. Yo le saqué una copia a esa carta, se la entregué al gobernador y unos 15 o 20 días después me dice: “Ya se la entregué al señor Presidente”. No sé qué hizo el presidente Peña Nieto, y Aristóteles ya no está para platicarte qué hizo, pero a los seis meses salió libre Caro Quintero. Es un tema que jamás se lo había mencionado a nadie.

Castro trabaja desde hace 29 años en el gobierno de Jalisco; su labor como servidora le abrió las puertas de la amistad con Caro Quintero y Félix Gallardo, ambos ex líderes del cártel de Guadalajara. Incluso presume haber sido el contacto para que Caro Quintero conociera a su actual esposa Diana Espinoza. Historia que inició el 21 de abril del 2010, luego de que Diana, interna en Puente Grande, ganó el certamen de belleza de Fiestas de Octubre.

—¿Una afición de Caro Quintero fue la lectura?

—Una pared entera estaba llena de libros y cada vez que llegaba estaba leyendo, eso le dio apertura y le preguntabas de algún tema y te lo respondía porque los libros te llevan a eso, él me decía, anduve por Asia y yo ¿Cómo? Claro, mira el libro que estoy leyendo. Él anduvo por el mundo gracias a la lectura.

—¿Qué opinaba de la violencia de los grupos criminales?

—Algo que me dijo es que eran otros tiempos, que antes se respetaba a la familia, antes la familia era intocable, había otros valores, eran otros tiempos en lo que lo primordial era la familia sobre todas las cosas. Él siempre me dijo: Elizabeth, esto era por la familia, después de la familia era la sociedad, no se tocaba a la sociedad y eran guerras entre nosotros. Yo podía estar molesto contigo y tú conmigo, pero no había más.

Hay algo que Elizabeth Castro guarda como un tesoro, el libro de *Emma y las otras señoras del narco* que le regaló y le dedicó el capo Miguel Ángel Félix Gallardo: “Con cariño para mi amiga Ely, el hombre que supo en vida que la historia lo recordaría”. ■



La información completa en:

www.milenio.com

Y ADEMÁS

FGR busca quitarle cinco propiedades

Un juzgado federal emplazó a Rafael Caro Quintero y a su primera esposa María Elizabeth Elenes Lerma, así como a cuatro de sus hijos, para que respondan al juicio de extinción de dominio que promovió la Fiscalía General de la República (FGR) contra cinco propiedades que fueron aseguradas en Zapopan, Jalisco, en marzo. De acuerdo con registros judiciales, los edictos se publicaron el 16 y 17 de junio, donde se otorga un plazo de 30 días hábiles, contados a partir de cuando haya surtido efectos la publicación del último edicto. El plazo para que comparezcan es el 29 de julio.



Las propiedades

El próximo 29 de julio vence el plazo para que Rafael Caro Quintero y su familia respondan al juicio que promovió la FGR contra los inmuebles asegurados



FUENTE: FGR - INFORMACIÓN: Rubén Mosso - GRÁFICO: Alfredo San Juan